

Informe de la Asamblea Final

Presiden: Valter Pomar y Rodrigo Cabezas

1. Los coordinadores de las de las Reuniones de las Secretarías Regionales Andino-Amazónica, el Cono Sur, y Mesoamérica y Caribe, realizaron lectura de las reflexiones, propuestas y conclusiones de las relatorías efectuadas el día 5 de julio.
2. Los coordinadores de las de las Reuniones de los Talleres Afrodescendientes; Autoridades Locales y Subnacionales; Defensa; Democratización de la Información y la Comunicación; Fundaciones y Escuelas o Centros de Capacitación; Medio Ambiente y Cambio Climático; Migraciones; Movimientos Sindicales; Movimientos Sociales y Poder Popular; Pueblos originarios; Seguridad Agroalimentaria; Seguridad y Narcotráfico; Trabajadores de Arte y Cultura; Unión e Integración Latinoamericana y Caribeña, realizaron lectura de las reflexiones, propuestas y conclusiones de las relatorías efectuadas el día 5 de julio.
3. Se dio lectura de las relatorías del I Encuentro de las Mujeres; IV Encuentro de las Juventudes; Seminario sobre paz, soberanía nacional y descolonización; y del II Seminario sobre gobiernos progresistas y de izquierda.
4. También se leyó las reflexiones del encuentro de Parlamentarios convocado por la Asamblea Nacional de Venezuela.
5. Se aprobó efectuar en la XIX Encuentro del Foro de Sao Paulo el I Encuentro de Afrodescendientes.
6. Se aprobó el ingreso de nuevos miembros del Foro de Sao Paulo:
 - Movimiento Amplio Social – MAS, Chile
 - Partido Red Democrática – RED, Aruba
 - Partido Movimiento Político Winaq, Guatemala
7. Se aprobó una Resolución en apoyo al pueblo Saharaui.
8. Acuerdo especial en apoyo al Comandante Chávez en el marco de la campaña electoral para el 7 de octubre.
9. Se propuso alertar a la opinión pública sobre la no aceptación del triunfo del presidente Hugo Chávez en las elecciones del 07 de octubre.
10. Se planteó diseñar una página web y efectuar un twittazo en apoyo al Presidente Hugo Chávez Frías.

Instalación del XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo

Informe

El día 5 de julio de 2012, se realizó el acto de instalación del XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo, que tuvo lugar en el salón Bicentenario del Hotel Alba Caracas, donde se

dieron cita alrededor de 1000 personas, entre delegados e invitados de partidos y movimientos políticos de Venezuela y el mundo.

Este acto estuvo presidido por: Valter Pomar, Secretario Ejecutivo del Foro de Sao Paulo; Pierre Laurent, Secretario General del Partido Comunista de Francia; Gabriela Montaña, Presidenta de la Cámara Alta de la Asamblea Legislativa del Estado Plurinacional de Bolivia; Dolores Padierna, Secretaria General del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de México; Salvador Sánchez Cerén, Vicepresidente de El Salvador, Piedad Córdoba ex senadora colombiana y Diosdado Cabello Rondón, Primer Vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela, quien dejó instalada formalmente la Asamblea del Foro.

.....

Resolutivos

LOS PUEBLOS DEL MUNDO UNIDOS POR VENEZUELA

Los pueblos de América Latina y el Caribe están viviendo hoy un cambio de época, tras la larga noche del neoliberalismo que convirtió a la región más rica del planeta en la de mayor desigualdad social.

Desde hace más de una década, un proceso histórico de restitución de la independencia de la región y de la soberanía de sus pueblos se ha puesto en marcha, comenzando a revertir el ruinoso despojo de sus recursos naturales, la desindustrialización forzosa, la flexibilización de las relaciones laborales, el aumento del desempleo, los recortes sociales ya la degradación de las condiciones de vida de la población, que en la práctica han significado la negación de los derechos sociales más elementales como salud, educación y vivienda, en nombre del libre mercado y la globalización capitalista.

Tomando la iniciativa, el pueblo de Venezuela se alzó primero contra el neoliberalismo y seguidamente pasó a la ofensiva política, impulsando un proyecto de transformación real y profunda de la sociedad: la Revolución Bolivariana, que con su ejemplo, su originalidad y su fuerza ha motorizado esta intensa dinámica política, económica y social que vive hoy Nuestra América.

Así, un programa político patriótico y democrático ha surgido del rescate del pensamiento, la figura y el ejemplo de El Libertador Simón Bolívar, en el cual se sintetiza la resistencia indígena, criolla y afrodescendiente y la larga lucha de nuestros pueblos por su emancipación.

Este proyecto histórico, liderado por Hugo Chávez, que abraza hoy las banderas del socialismo, ha logrado recuperar la independencia política, ha rescatado el control de los recursos naturales para ponerlos al servicio de la consolidación de la independencia económica, cultural, científica y tecnológica de su pueblo, inspirado en el precepto bolivariano de “producir la mayor suma de felicidad posible, la mayor suma de seguridad social y la mayor suma de estabilidad política”.

La inmensa obra social de la Revolución Bolivariana ha sacado al pueblo venezolano de la postración y ha trascendido las fronteras nacionales, mediante acciones como la

internacionalización de las Misiones Sociales para llevar servicios dignos de salud y programas de alfabetización a los pueblos hermanos.

Igualmente, el potencial energético venezolano ha sido puesto al servicio del desarrollo económico de la región y de su integración solidaria, que hoy se expresa en iniciativas concretas como el ALBA y el Petrocaribe, así como en el surgimiento de la nueva institucionalidad regional que constituyen la UNASUR y la CELAC.

Este nuevo orden está cambiando sensiblemente la correlación de fuerzas en la región, con repercusiones a escala planetaria, favoreciendo la causa de los pueblos de la Tierra. Así, la geopolítica internacional está marcada por un antes y un después de la Revolución Bolivariana de Venezuela. Y la izquierda mundial también.

Venezuela ha debido enfrentar diversas amenazas y agresiones de sectores de la derecha nacional e internacional, quienes en alianza con el imperialismo pretenden recuperar el poder político y económico del cual han sido desplazados por la fuerza de historia. Ante cada golpe, la Revolución Bolivariana ha emergido triunfante y fortalecida, contando siempre con el respaldo y el apoyo de los pueblos del mundo.

Es por ello que la solidaridad con Venezuela es un imperativo histórico, pues los sectores populares comprenden cada vez con mayor claridad que su destino está ligado al de la Revolución Bolivariana.

Cuando se acerca una nueva elección presidencial en Venezuela, las fuerzas democráticas, populares, progresistas y revolucionarias del planeta se preparan para volver a desplegar su solidaridad en defensa del derecho del pueblo venezolano a elegir su destino y en contra de las estrategias dirigidas al desconocimiento del inevitable triunfo electoral del Comandante Hugo Chávez el próximo 7 de octubre de 2012.

Los Partidos Políticos, Organizaciones, Movimientos Sociales y Personalidades que suscribimos el presente llamamiento, acordamos:

1. Movilizar a la opinión pública mundial contra la campaña de descréditos y mentiras que adelanta el Departamento de Estado y las grandes empresas de la comunicación contra la Revolución Bolivariana.
2. Concretar la solidaridad con la Revolución Bolivariana y el Comandante Hugo Chávez Frías realizando un conjunto de actividades y eventos para difundir los logros políticos, económicos, sociales, culturales y ambientales del proceso de inclusión y dignificación del pueblo venezolano en la construcción del buen vivir de la Patria.
3. Alertar a la opinión pública mundial sobre el plan de la ultraderecha nacional e internacional dirigidas a desconocer los resultados electorales del 7 de octubre con el fin de desestabilizar al proceso democrático y revolucionario de Venezuela.

Nos comprometemos a realizar diversas iniciativas de movilización y comunicación, con la siguiente agenda común:

1. Convocar y realizar un día de solidaridad mundial con la Revolución Bolivariana y el Comandante Hugo Chávez Frías el próximo martes, 24 de julio (229 aniversario del Natalicio del Libertador Simón Bolívar); en consecuencia se realizará en todas las

capitales del planeta y otras ciudades, actos, mítines, ruedas de prensa, ofrendas florales al Libertador Simón Bolívar.

2. Celebrar el 8vo. Aniversario de la Victoria Popular en el Referéndum Ratificatorio del 15 de agosto de 2004, al celebrarse al 207º. Aniversario del Juramento de Simón Bolívar en el Monte Sacro.

3. Efectuar en la primera quincena de septiembre de 2012, en Caracas, un “Encuentro Internacional de Solidaridad Mundial de los Pueblos del mundo con la Revolución Bolivariana Venezolana y el Comandante Presidente Hugo Chávez Frías”. Con ese fin se convocarán a líderes políticos, sindicales, deportivos, personalidades de la cultura, profesionales e intelectuales, movimientos sociales etc.

4. Promover una carta especialmente dirigida a que la suscriban los más diversos sectores del mundo de la ciencia y la cultura para ser publicada en el mes de agosto de 2012.

5. Acometer jornadas con las colectividades de migrantes venezolanos en cada país para promover la defensa de la Revolución Bolivariana Venezolana y el voto para el 7 de octubre de 2012.

6. Realizar un “Twittazo mundial con Chávez” (@chavezcandanga) en lo que él se comunica o interactúa con los usuarios. La fecha la decidirá el Presidente Hugo Chávez en el mes de agosto.

7. Concretar pronunciamientos de parlamentarios nacionales, regionales y locales de cada país.

8. Realizar jornadas de solidaridad en el marco de eventos internacionales de la izquierda europea, como por ejemplo:

– el Festival del Avante!, en Portugal, del 7 al 9 de septiembre de 2012;

– la Fiesta de L’Humanité, en Francia, del 14 al 16 de septiembre de 2012.

9. Diseñar una página Web “UNIDOS CON VENEZUELA”, para explicar las propuestas del Comandante Hugo Chávez, responder las campañas mediáticas de la derecha nacional e internacional y registrar las actividades que se desarrollen.

10. Las fuerzas que hacen vida en el Foro de Sao Paulo acuerdan asistir a las elecciones del 7 de octubre como acompañantes del pueblo venezolano.

En consecuencia, a partir de este momento y hasta la celebración de las elecciones presidenciales venezolanas, promoveremos la visita a nuestros países y regiones de dirigentes políticos, parlamentarios y voceros de la Revolución Bolivariana, quienes serán acogidos en Jornadas Locales de Solidaridad con la Revolución Bolivariana, durante las cuales le serán brindados espacios para llevar a la opinión pública de nuestros respectivos ámbitos de actuación la verdad acerca de la democracia venezolana y la confiabilidad y fortaleza de su sistema electoral.

Igualmente, nos comprometemos a desplegar la solidaridad activa durante los días 6, 7 y 8 de octubre, en el acompañamiento vigilante de las elecciones venezolanas, manteniendo la alerta máxima ante cualesquiera maniobras de desestabilización o desconocimiento del resultado electoral que intente el imperialismo y sus agentes locales.

Convocamos a todos aquellos sectores que luchan por la causa de la humanidad a sumarse a esta campaña internacional y asumir de esta manera el compromiso con la justicia, la igualdad y la paz que demanda esta hora histórica.

Con Bolívar decimos ¡unidos seremos invencibles!

¡Viva la Revolución Bolivariana!
¡Viva el Comandante Hugo Chávez!

*En Caracas, capital de la República Bolivariana de Venezuela,
a los 4 días del mes de julio de 2012, en el 201º. Aniversario
de la Firma del Acta de la Independencia venezolana.*

RESOLUCIÓN DE APOYO AL FRENTE AMPLIO DE GUATEMALA

Los partidos integrantes del Foro de Sao Paulo, reunidos en Caracas del 4 al 6 de julio de 2012, en su XVIII Encuentro,

Considerando:

- los esfuerzos y la convicción de los partidos guatemaltecos: Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca -URNG-, Alternativa Nueva Nación -ANN- y Movimiento Político Winaq, integrantes del Frente Amplio, de continuar trabajando y desarrollándose como el referente revolucionario y de izquierda de Guatemala;
- las necesidades y desafíos del Frente Amplio, ante un gobierno represivo y de extrema derecha, como el que gobierna Guatemala en este momento;

Resuelven:

- saludar la voluntad y convicción de los partidos integrantes del Frente Amplio, de continuar trabajando en pro de la unidad de la izquierda guatemalteca y de la construcción de alianzas con otras fuerzas democráticas y progresistas;
- reafirmar su disposición de dar acompañamiento y respaldo político permanente para las acciones que el Frente Amplio asuma en diferentes procesos, incluyendo dentro de éstos, los eventos electorales;
- facilitar el intercambio de experiencias entre fuerzas y gobiernos democráticos de América Latina y el Frente Amplio;
- manifestar su firme convicción de profundizar su solidaridad, en sus distintas formas y manifestaciones, con el Frente Amplio, en la búsqueda de su consolidación como proyecto político que luche y alcance el poder político para lograr las transformaciones estructurales que Guatemala necesita.

RESOLUCIÓN DE CONDENA AL GOBIERNO REPRESIVO DE OTTO PÉREZ MOLINA EN GUATEMALA

Los partidos del Foro de Sao Paulo, reunidos en su XVIII Encuentro, en la Ciudad de Caracas, del 4 al 6 de julio de 2012,

Considerando:

- los diversos hechos que se han suscitado en los primeros seis meses del gobierno guatemalteco, presidido por el General Otto Pérez Molina, tal como la represión contra la población en los municipios de Barillas, del departamento de Huehuetenango, San Juan Sacatepéquez y San José del Golfo, del departamento de Guatemala, y varios otros lugares del país, en donde la población lucha y defiende su territorio y recursos

naturales ante el saqueo y depredación provocados por las grandes transnacionales mineras y extractivas;

– que grupos armados que actúan a similitud de las antiguas Patrullas de Autodefensa Civil, al amparo de las autoridades municipales del Partido Patriota, se han dado a la tarea de perseguir, hostigar y golpear a dirigentes sociales, sobre todo de organizaciones indígenas, que luchan por la defensa de los recursos naturales y de su territorio;

– particularmente, los hechos suscitados el lunes 2 de julio, en donde unidades antimotines del gobierno, bajo el mando directo del Ministro de Gobernación, agredieron a estudiantes de magisterio que pedían dialogar con el gobierno sobre la propuesta de reforma educativa, que éste intenta imponer por la fuerza, habiendo resultado heridos por golpes y afectados por la inhalación de gases tóxicos varias docenas de alumnos y alumnas, en su mayoría menores de edad;

Resuelven:

– condenar el uso desproporcionado de la fuerza en los acontecimientos mencionados, bajo el mando político y operativo del Ministro de Gobernación de Guatemala, lo cual no solo constituye un insulto a la dignidad humana y al respeto de los derechos humanos, sino muestra de manera clara las prioridades del gobierno, la mano dura para reprimir al pueblo como respuesta a sus luchas reivindicativas, y que el prioritario combate a la delincuencia, el crimen organizado y la narcoactividad son secundarias;

– apoyar la lucha del estudiantado en particular, y de organizaciones progresistas y revolucionarias y pueblo de Guatemala en general, denunciar la brutalidad y represión oficial del gobierno neoliberal y militarista de Otto Pérez Molina, que sólo favorece los intereses de los poderes nacionales y transnacionales.

RESOLUCIÓN DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO SAHARAUI

Los partidos y movimientos participantes en el XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo, celebrado en Caracas los días 4, 5 y 6 de julio de 2012, resolvemos:

1. Expresar nuestro total apoyo y solidaridad con la lucha del pueblo saharauí en defensa de la autodeterminación, soberanía e independencia nacional
2. Condenar la violación sistemática de los derechos humanos por parte del Gobierno Marroquí en las zonas ocupadas de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD) y exigir la liberación inmediata de todos los presos políticos saharauís injustamente encarcelados por las autoridades marroquíes.
3. Exigir el cese del expolio de los recursos naturales de la RASD que viola la legalidad internacional y las recomendaciones y resoluciones de las Naciones Unidas.
4. Criticar los continuos obstáculos y obstrucciones por parte del Gobierno Marroquí a la labor de las Naciones Unidas para elemental, de forma definitiva, el referéndum de la autodeterminación donde el pueblo saharauí pueda expresarse con total libertad sobre su futuro.
5. Llamar a las naciones y gobiernos de Latinoamérica y del Caribe, que aún no lo han hecho, a reconocer a la República Árabe Saharaui Democrática, contribuyendo, de esta forma, en la solución definitiva al último caso de descolonización en el continente africano.

RESOLUCIÓN SOBRE CUBA

Los partidos políticos y organizaciones del Foro de Sao Paulo, reunidos en Ciudad de Caracas con motivo del XVIII Encuentro, nos pronunciamos en solidaridad con la Revolución Cubana, frente a la política de hostilidad de la administración norteamericana contra Cuba durante sus más de 50 años de existencia.

Exigimos el levantamiento incondicional del bloqueo económico, comercial y financiero, exigido por la inmensa mayoría de pueblos y gobiernos del mundo, a través de las resoluciones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, y en numerosos foros internacionales.

La administración norteamericana, desoyendo la exigencia mundial, ha recrudecido las agresiones contra Cuba en los últimos tiempos, imponiendo sanciones a bancos e instituciones de terceros países bajo el principio de la extraterritorialidad.

Denunciamos la injusta encarcelación de los 5 cubanos prisioneros del Imperio, acusados injustamente por luchar contra el terrorismo. Exigimos el regreso de René González, quien después de cumplir íntegramente la condena impuesta, continúa retenido en territorio norteamericano, sobre quien pesan serias amenazas sobre su vida.

El Foro de Sao Paulo escuchó con atención las informaciones sobre el proceso de actualización de la política económica y social de la Revolución Cubana, aprobada en el VI Congreso y la 1ra Conferencia del Partido, cuyo propósito estuvo dirigido a perfeccionar el modelo cubano del socialismo, única alternativa que garantiza al pueblo cubano su independencia, soberanía y el principio de autodeterminación de los pueblos, hoy tan amenazado por la política del imperialismo.

RESOLUCIÓN SOBRE EL PAÍS VASCO

Los acontecimientos políticos acaecidos en los últimos tiempos en el País Vasco hacen alumbrar un nuevo tiempo para la paz y ausencia permanente de todo tiempo de violencia. La decisión de ETA de terminar con su actividad armada, la Conferencia de San Sebastián, así como la reiterada voluntad de la sociedad vasca de abrir una nueva era de convivencia basada en el respeto a todos los derechos tanto individuales como colectivos representan un hito histórico que debe aprovecharse para asentar una paz definitiva.

En este escenario político, es necesario subrayar que sólo la utilización de cauces políticos y democráticos encarnados en la insustituible herramienta del diálogo entre diferentes podrá servir para consolidar una paz definitiva para la cual la participación de toda la sociedad y especialmente los partidos políticos vascos resulta imprescindible. En ese sentido, la legalización de Portu es una noticia positiva que ayuda al proceso político y a la normalización democrática del País Vasco.

Desde este Foro de Sao Paulo, queremos impulsar este nuevo tiempo político en el País Vasco y animar a las partes a seguir dando pasos hacia una situación de total irreversibilidad en los que al restablecimiento de la paz se refiere.

Es por ello que el Foro de Sao Paulo acuerda:

1. Dar la bienvenida al nuevo tiempo político en el País Vasco y manifestar su deseo de que los acontecimientos recientes sirvan para desterrar para siempre todo tipo de violencia.
2. Manifestar su apoyo al diálogo y entendimiento entre diferentes que, representando los diferentes mandatos electorales del País Vasco, deberán responder al reto creado por los acontecimientos y, desde el uso de la palabra y la política, adoptar medidas para seguir avanzando hacia un escenario de paz y normalización política.
3. Asimismo, es necesario dar pasos en la humanización del conflicto político, comenzando por respetar los derechos humanos de los presos vascos. Concretamente desactivar las medidas de excepción en la política penitenciaria.
4. De acuerdo con el punto 3 de la conferencia internacional, instamos a que se adopten pasos profundos para avanzar en la reconciliación, reconocer compensar y asistir a todas las víctimas, reconocer el dolor causado y ayudar a sanar las heridas personales y sociales.
5. Instar a los gobiernos y diferentes actores políticos involucrados en la resolución de la Conferencia Internacional de San Sebastián a adoptar políticas pro activas tendientes a encontrar soluciones para las causas y consecuencias del conflicto político.

RESOLUCIÓN SOBRE EL SALVADOR

Los y las representantes de los partidos y movimientos políticos de América Latina y el Caribe, integrantes del Foro de Sao Paulo reunidos en la ciudad de Caracas, Venezuela, en el XVIII Encuentro, el 4, 5 y 6 de julio de 2012, suscribimos la siguiente declaración:

Reconocemos el valioso trabajo realizado por el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional, FMLN, en los primeros de 3 años del gobierno del cambio en El Salvador, que han marcado el inicio de transformaciones que se ven reflejadas principalmente en programas sociales: educación, salud, agricultura, obras públicas, seguridad etc. Expresamos que estos avances en beneficio para las y los salvadoreños deben continuar profundizándose para dignificar los derechos y el bienestar social, económico, político y cultural de todos y todas.

Reiteramos nuestro compromiso de solidaridad y acompañamiento al partido FMLN en sus próximas elecciones presidenciales en marzo de 2014, cuya candidatura presidencial es asumida por el compañero Salvador Sánchez Cerén, firmante de los Acuerdos de Paz, Vicepresidente de la República de El Salvador y ex ministro de Educación ad honores. Felicitamos la decisión y deseamos éxitos por la victoria electoral en beneficio de la continuación de los cambios, hacia la profundización de los beneficios en El Salvador.

RESOLUCIÓN SOBRE HAITÍ

El XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo, celebrado en Caracas, Venezuela, del 3 al 6 de julio de 2012, en solidaridad al pueblo haitiano y en apoyo a los partidos políticos y movimientos sociales que luchan por la instauración de un Estado democrático de derecho y el advenimiento de un nuevo Haití libre, justo, más próspero, independiente e inclusivo, adopta la siguiente resolución:

Los partidos hermanos del FSP:

1. apoyan firmemente a los partidos democráticos de izquierda y centroizquierda, así como los movimientos sociales, en la lucha por la recuperación de la dignidad y la soberanía de su país asolado y exangüe;
2. condenan la invasión de Haití por las organizaciones no gubernamentales (ONG), así como las actividades de algunos gobiernos extranjeros para fortalecer el vacío estatal en la parte occidental de la isla caribeña;
3. denuncian los planes de gobiernos extranjeros y empresas transnacionales encaminados a explotar los recursos naturales del país en detrimento de los intereses del pueblo haitiano;
4. siguen convencidas de que el proceso que conduce a la libre determinación del pueblo haitiano y a la mejora de sus condiciones materiales de existencia pasa por el retiro de Haití de las fuerzas de la ONU;
5. se comprometen a alentar a los gobiernos y organismos latinoamericanos y caribeños a trabajar junto con el Gobierno de Haití, con el propósito de fortalecer las estructuras e instituciones estatales y el objetivo de promover la consolidación de la democracia, así como el proceso de desarrollo económico y social en Haití;
6. reclaman la aplicación del principio de no intervención en los asuntos internos de Haití en la organización de las próximas elecciones, a fin de realizarla soberanamente y evitar el manejo del proceso electoral por la OEA, las Naciones Unidas y algunos gobiernos extranjeros;
7. se pronuncian a favor de la indemnización a los miles de familias víctimas del cólera introducido en el país por las fuerzas de la ONU;
8. el pueblo haitiano quiere vivir libre e independiente, en un medio ambiente sano, saciar su hambre, tener acceso a la educación, a la salud, a las viviendas sociales y las actividades recreativas, y poder así, al lado de todos los pueblos, poner su creatividad al servicio de la construcción de un mundo mejor; es el derecho legítimo del pueblo haitiano, que cuenta con la solidaridad latinoamericana y caribeña.

Los partidos hermanos del FSP se comprometen a apoyarlo en su lucha por la conquista de sus derechos fundamentales.

RESOLUCIÓN SOBRE HONDURAS

Los partidos miembros del Foro de Sao Paulo, reunidos en Caracas, declarada la capital de la izquierda latinoamericana, saludan al recién fundado Partido Libertad y Refundación LIBRE, brazo político del Frente Nacional de Resistencia Popular, que en las próximas elecciones de noviembre de 2013 terminará con el bipartidarismo tradicional oligárquico de más de cien años en Honduras.

Recordamos con admiración que luego del fatídico golpe de estado militar del 28 de junio de 2009, el pueblo hondureño se movilizó en las calles por más de 151 días consecutivos, los que marcaron la derrota moral del régimen militar impuesto por la oligarquía y el imperialismo. Al mismo tiempo, se crearon las bases teóricas de los que el Frente Nacional llama La Refundación de Honduras, con la propuesta de instalación de una Asamblea Nacional Constituyente que dicte una nueva Constitución.

En cumplimiento del Acuerdo de Cartagena de Indias, firmado el 9 de mayo de 2011, con el aval de los Presidentes Juan Manuel Santos y Hugo Rafael Chávez Frías,

recordamos al Presidente Porfirio Lobo su compromiso por el respeto de los Derechos Humanos, el cese de la persecución política, el pleno goce de las libertades públicas y el compromiso de reconocer al Frente Nacional de Resistencia Popular representación igualitaria en los organismos electorales que garantice la transparencia de las próximas elecciones.

Saludamos a la candidata a la Presidencia de la República, Xiomara Castro de Zelaya, electa por consenso de las cinco corrientes internas del Partido Libertad y Refundación LIBRE y del respaldo de la mayoría de la población hondureña. También saludamos el reciente anuncio del Presidente Manuel Zelaya Rosales, que participará en las próximas elecciones como candidato a diputado al Congreso Nacional, donde se dispone a asumir la Presidencia de este poder del Estado, para garantizar la Asamblea Nacional Constituyente y frenar los intentos de la oligarquía de dar golpes de estado parlamentarios como ha ocurrido en Paraguay.

¡Vamos de la resistencia al socialismo!

RESOLUCIÓN SOBRE ISLAS MALVINAS

Una causa de América Latina y el Caribe

El Foro de Sao Paulo, reunido en Caracas, República Bolivariana de Venezuela, manifiesta que:

Reconocemos la legítima e imprescriptible soberanía argentina sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sándwich del Sur y los espacios marítimos circundantes.

Valoramos la vocación argentina por el diálogo y por la paz en el esfuerzo sostenido por recuperar la soberanía sobre las islas, respetando el modo de vida de sus habitantes y conforme el derecho internacional.

Advertimos y denunciemos la militarización e introducción de armas nucleares en el Atlántico Sur. Rechazamos la permanente actitud colonialista y militarista del Reino Unido.

Condenamos las acciones unilaterales e ilegítimas del Reino Unido en materia pesquera e hidrocarburífera y denunciemos el peligro potencial de un desastre medioambiental.

Denunciamos la tentativa de la OTAN de expandir su acción militarista hacia el Atlántico Sur, resultante de sus últimas cumbres.

Hacemos nuestro el compromiso asumido por los gobiernos y pueblos hermanos de América Latina y el Caribe de impedir el ingreso a sus puertos de barcos con la bandera ilegítima de las Islas Malvinas. Reconocemos el apoyo de UNASUR, CELAC, ALBA y MERCOSUR.

Apoyamos el relanzamiento de la ZOPACAS (Zona de Paz y Cooperación del Atlántico Sur), cuya reunión de realizará próximamente en Montevideo, Uruguay.

Instamos al Reino Unido a cumplir con las resoluciones adoptadas por la Asamblea General de la ONU, ya que su negativa afecta la integridad territorial de la Argentina.

Destacamos la permanente actitud del gobierno argentino para encontrar por la vía de la negociación una solución pacífica y definitiva a esta anacrónica situación colonial en suelo americano.

RESOLUCIÓN ESPECIAL DE FORO DE SAO PAULO SOBRE LA SOLICITUD DE JULIAN ASSANGE AL GOBIERNO DE ECUADOR

Los movimientos y partidos políticos, reunidos en el XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo, reivindicamos el derecho universal a la libre información y respaldamos y apreciamos la protección que brinda el Ecuador a Julian Assange, fundador de Wikileaks, en su Embajada en Londres. Pedimos al Gobierno del Ecuador le conceda el asilo político al Sr. Assange para salvar su vida y su libertad.

RESOLUCIÓN SOBRE MÉXICO

El XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo, celebrado en Caracas, República Bolivariana de Venezuela, del 4 al 6 de julio de 2012, emite la presente

Resolución Especial

Quienes hemos concurrido a los trabajos del XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo, hemos conocido del proceso electoral mexicano, cuya jornada se realizó el pasado día primero de julio del año en curso, por lo que decidimos adoptar una Resolución Especial con base en las siguientes consideraciones, a saber:

1. Que la jornada celebrada el primero de julio de 2012 aún no concluye, de acuerdo a la Constitución y la ley electoral mexicanas;
2. Que las elecciones constituyen un derecho universal, y que por tanto el voto debe ser respetado;
3. Que es evidente que previo a la jornada electoral se vivió un ambiente que -de origen-, influyó en el ánimo ciudadano, además de que durante la jornada misma se presentaron un cúmulo de irregularidades, las cuales fueron denunciadas oportunamente;
4. Que las fuerzas de la izquierda democrática y progresista, estaremos pendientes de los resultados que surjan del cómputo de los distritos electorales y de la calificación de validez que, en su oportunidad, realice el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la República Mexicana;
5. Que es inadmisibles que si aún no ha concluido dicho proceso, se dé el reconocimiento de facto al señor Enrique Peña Nieto;
6. Que las organizaciones fraternas e integrantes del Foro de Sao Paulo (Partido del Trabajo y Partido de la Revolución Democrática, junto con el Movimiento Ciudadano) constituyeron la Coalición Movimiento Progresista, misma que cumplirá con responsabilidad política el mandato de la voluntad popular.

Declaramos que estaremos atentos del desarrollo hasta la conclusión del proceso electoral, al tiempo que reafirmamos nuestra más amplia solidaridad y respaldo con la justa demanda de que los comicios se limpien y haya plena certeza sobre los resultados.

RESOLUCIÓN SOBRE NICARAGUA

El XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo repudia las pretensiones injerencistas del gobierno de los Estados Unidos que intenta ejercer el chantaje político sobre el gobierno presidido por el comandante Daniel Ortega en Nicaragua, utilizando el arbitrario e intervencionista instrumento de los waivers y amenazando con ejercer el veto en los organismos multilaterales, aplicando así el embargo financiero contra este país centroamericano.

A sabiendas de que el Gobierno y el pueblo nicaragüense, con la firmeza que les caracteriza, no se doblegarán jamás, llamamos a las fuerzas populares progresistas y de izquierda a solidarizarse con la Nicaragua Sandinista frente a esta nueva amenaza del imperio cuya historia de agresiones contra esta hermana nación centroamericana es de larga data.

RESOLUCIÓN SOBRE PALESTINA

La lucha del pueblo palestino por su Patria es la lucha de todos los pueblos latinoamericanos que luchamos contra el neoliberalismo y por el socialismo. Desde el inicio del Foro de Sao Paulo, el apoyo a la causa palestina unifica nuestros partidos e inspira nuestros gobiernos y nuestra acción en los movimientos sociales.

Los próximos 27 a 29 de noviembre, se realizará en Porto Alegre, Brasil, el Foro Social Mundial Palestina Libre. Será la oportunidad de dar visibilidad internacional a la lucha del pueblo palestino.

El Foro de Sao Paulo, por su XVIII Encuentro, apoya la convocatoria a todas las personas, organizaciones y partidos comprometidos con la causa del Estado Palestino a este Foro Social Mundial Palestina Libre.

La presencia de nuestros partidos, liderazgos, parlamentarios, autoridades gubernamentales y Jefes de Estado en este importante evento y la organización de otros actos organizados por las fundaciones partidarias en asociación con movimientos sociales serán incentivadas por el Grupo de Trabajo.

¡Todo el apoyo a la Palestina libre!

RESOLUCIÓN SOBRE PERÚ

El XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo considera que:

1. El proceso peruano ha mostrado altas expectativas de importantes sectores sociales respecto a los compromisos de cambio por los que votó la población el 2011.
2. Se han desarrollado importantes movilizaciones sociales, sectoriales y regionales, de sectores que sienten que no se aplican las políticas adecuadas o se adoptan decisiones, sobre todo en relación a concesiones de industrias extractivas que los afectan negativamente.

3. Varios de esos movimientos han sido tratados sin políticas preventivas, sin consulta previa o diálogo adecuado y transparente, llevando a enfrentamientos y choques con la fuerza pública, que en 11 meses han cobrado 17 vidas de civiles, heridos, detenciones y procesamiento judicial de dirigentes sociales, especialmente con el gabinete actual instalado en diciembre de 2011.

Acuerda:

1. Promover el que las demandas sociales y los conflictos se traten con prácticas preventivas, con diálogo y negociación.
2. Proponer a los partidos del FSP y al Gobierno del Perú la visita de una delegación del GT para recoger su apreciación sobre estos problemas y buscar se resuelvan con los mecanismos señalados.

RESOLUCIÓN SOBRE PUERTO RICO

El XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo, reunido en Caracas, República Bolivariana de Venezuela, en pleno reconocimiento que:

1. La garantía de la paz internacional está en el respeto a la soberanía de los pueblos.
2. Los ciudadanos y las ciudadanas de los pueblos coloniales están en todo su derecho de luchar por liberar a sus pueblos del yugo colonial.
3. Luchar por la autodeterminación e independencia de los pueblos coloniales no constituye un crimen.
4. Los Estados Unidos de Norteamérica, desde la invasión a Puerto Rico, cuyo 114 aniversario se conmemora en este 25 de julio, fecha en la que en el 1952 los EE.UU. impuso el más llamado Estado Libre Asociado, ha reprimido a las y los puertorriqueños que luchan por constituir una nación libre, soberana e independiente.
5. La administración colonial anexionista pretende engañar al pueblo y al mundo al anunciar la celebración de una farsa plebiscitaria que no resolverá el problema colonial vigente y que ha sido concebido solamente para complacer mezquinos intereses partidistas.
6. El encarcelamiento de patriotas boricuas con condenas exageradas ha sido una de las armas principales del gobierno imperialista de los Estados Unidos APRA tratar de detener las ansias libertarias de las y los boricuas.
7. El patriota Oscar López Rivera, sin ninguna acusación, ha estado encarcelado en las mazmorras imperialistas yanquis por 31 años, siendo uno de los presos políticos más antiguos del orbe.

Resuelve:

1. Reiterar el apoyo a la lucha del pueblo de Puerto Rico por alcanzar su plena independencia y soberanía.
 2. Condenar la criminalización de la lucha por la independencia y soberanía de Puerto Rico.
 3. Exhortar a todos los partidos integrantes del Foro de Sao Paulo a manifestarse a favor de la liberación de Oscar López Rivera y a elevar este asunto ante la opinión pública de sus respectivos países.
 4. Exigir al gobierno imperialista de los Estados Unidos la inmediata e incondicional excarcelación del patriota Oscar López Rivera.
-

Clausura

INFORME

El pasado 6 de julio de 2012, en la Sala Ríos Reyna del Teatro Teresa Carreño, se efectuó la ceremonia de clausura del XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo, que congregó a aproximadamente 2200 personas. En el acto participaron representantes de partidos y movimientos políticos de varias latitudes, entre ellos: Valter Pomar, Secretario Ejecutivo del Foro de Sao Paulo, Rigoberta Menchú, Premio Nobel de la Paz, Jean-Luc Mélenchon, Co-Presidente y Eurodiputado por el Partido de Izquierda (La Gauche), José Ramón Balaguer, Buró Político del Partido Comunista de Cuba, Luis Dulci de la Fundación Lula, Salvador Sánchez Cerén, Vicepresidente de El Salvador, Gabriela Montaña, Presidenta de la Cámara Alta de la Asamblea Legislativa del Estado Plurinacional de Bolivia e Ignacio Ramonet, Director de Le Monde Diplomatique.

Esta ceremonia sirvió de marco para que el Foro de Sao Paulo ratificara ante el mundo su compromiso con la Revolución Bolivariana y la reelección presidencial del Comandante Hugo Chávez. Durante el acto se proyectó un video en el que el ex presidente de Brasil Luis Inacio “Lula” da Silva transmitió un saludo fraterno y destacó la influencia lograda por el Foro como escenario de convergencia de los factores de izquierda del mundo y, además, expresó sus buenos augurios al Comandante Chávez, quien posteriormente realizó una intervención en la cual agradeció a la izquierda mundial la solidaridad y el respaldo mostrado al proceso revolucionario previo a los comicios del 7 de octubre próximo, con lo cual quedó formalmente clausurado el XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo.

VALTER POMAR, SECRETARIO EJECUTIVO DEL FORO DE SAO PAULO

Yo quiero aclarar en primer lugar que voy a hablar en mi nombre personal y tampoco en nombre de mi partido, el Partido de los Trabajadores, incluso yo tengo el deber de hablar a los que están acá, en la plenaria con ustedes, muchos dirigentes de mi partido, incluso la Secretaría de Relaciones Internacionales, la compañera Iole Ilíada, y acá dos dirigentes nacionales del PT que estuvieron en la Fundación del Foro de Sao Paulo, el compañero José Dirceu y el compañero Luis Dulci que va a hablar en nombre del compañero Lula más adelante.

Tampoco voy a hablar en nombre de la delegación brasilera, estamos acá, además del PT, el Partido Socialista, el Partido Comunista de Brasil, el Partido Comunista Brasileiro, y el Partido Patria Libre, son partidos brasileros que están acá.

Y sí voy a hablar en nombre de la Secretaría Ejecutiva del Foro para reportar a ustedes los resultados de estos tres días de trabajo.

Empiezo haciendo una cosa que no es la más agradable pero es una obligación, es hacer la lectura de los partidos que están –conozco- y es importante porque esto permite tener una idea de la amplitud y de la materialización, de esto que el compañero Rodrigo Cabezas dice que Caracas hoy es la capital de la izquierda mundial.

Están con nosotros el Congreso Nacional Africano, de África del Sur; de Alemania, el Partido Comunista Alemán, el Die Linke.

De Argentina: Frente Grande, Frente Transversal Nacional y Popular, Movimiento Evita, Movimiento Líderes del Sur, Partido Comunista, Partido Socialista, Unión de

Militantes por el Socialismo, Jóvenes del Frente MPD, Partido de Unidad Popular, Unión de los Neuquinos, Partido Solidario.
De Aruba: el Partido Redes Democráticas.
De Barbados: el Partido People Empowerment.
De Bolivia: el Movimiento al Socialismo.
De Brasil: los cinco partidos que ya cité.
De China: el Partido Comunista de China.
De Chile: el Movimiento Amplio Social, el Socialismo Leninista Izquierda Cristiana, y Partido Socialista.
De Colombia: el Polo Democrático Alternativo, el Partido Comunista Colombiano y la Marcha Patriótica.
De Costa Rica: Frente Amplio de Costa Rica.
De Cuba: nuestro querido Partido Comunista de Cuba.
De Curazao: el Movimiento Pueblo Soberano, de Curazao.
De Ecuador: Movimiento Alianza País, Movimiento Plurinacional Pachakutik, Nuevo País, Movimiento País y Partido Comunista de Ecuador.
El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional de El Salvador.
De España están con nosotros: Partido Izquierda Unida, Partido Socialista Obrero Español, Izquierda Abertzale, Izquierda Castellana, Iniciativa Para Cataluña Verdes, y Partido de los y las Comunistas de Cataluña.
De Europa están con nosotros el Partido de los Socialistas Europeos, el Partido Izquierda Europea.
De Finlandia: Partido Comunista de Finlandia.
De Francia: el Partido Comunista de Francia, el partido de L' Gauche.
De Grecia: el valiente Syriza, que casi venció las elecciones.
De Guatemala están con nosotros el Movimiento Político Winaq, la Alianza Nueva Nación, y la Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca.
De Haití: Organización del Pueblo en Lucha.
Honduras: La Frente Nacional y Resistencia Popular de Honduras, y el Partido Unificación Democrática.
De Italia: el Partido Comunista de Italia, el Partido Democrático.
Del Líbano: el Partido Comunista.
De México: el Partido de la Revolución Democrática, el Partido del Trabajo.
Nicaragua: Frente Sandinista.
Y de nuestra hermana República de Palestina, Frente Popular y Liberación de Palestina, Movimiento para la Liberación de Palestina, Al-Fatah, Partido Comunista y Frente Democrático de la Liberación de Palestina.
De Panamá están con nosotros el Partido Comunista.
De Paraguay: el Partido Popular Tekojoja, Partido Convergencia Popular Socialista, el Partido Comunista Paraguayo, y el Partido de la Unidad Popular que tiene la tarea de derrotar el golpe en Paraguay.
De Perú: tenemos el Partido Comunista Peruano, el Partido Socialista del Perú, el Partido Comunista del Perú – Patria Roja.
De Portugal: el Bloque de Izquierda, el Partido Comunista Portugués.
De Puerto Rico: Grande Puerto Rico, Frente Socialista, Movimiento Independentista Nacional y Partido Nacionalista de Puerto Rico.
República Dominicana: Movimiento Camañista, Alianza por la Democracia, Alternativa Revolucionaria, Frente Amplio, Alianza País, Movimiento de Izquierda Unida, Partido de la Liberación Dominicana, Partido de los Trabajadores Dominicanos.
De Rusia: el Partido Comunista.

Sahara Occidental: al Frente Polisario, nuestra solidaridad.

De Serbia: Movimiento Socialista.

Trinidad y Tobago: Movimiento por la Justicia Social.

De Turquía: el Partido de la Democracia y la Paz, y el Congreso Nacional del Kurdistán.

De Uruguay: Frente Amplio.

De Vietnam: El Partido Comunista de Vietnam.

Y de nuestra República Bolivariana de Venezuela: Patria Para Todos, Partido Comunista de Venezuela, y el Partido Socialista Unido de Venezuela.

Yo quería en nombre de todos los partidos del Foro hacer un agradecimiento al pueblo de Venezuela, al gobierno de la República Bolivariana de Venezuela, al Partido Comunista, el PPT, al Partido Socialista Unido de Venezuela.

Y en nombre de dos dirigentes del Partido Socialista Unido, Rodrigo Cabezas y Ana Elisa Osorio, nuestro profundo agradecimiento por la acogida que ustedes nos dieran de esta décimo octavo encuentro del Foro de Sao Paulo.

Me compete acá presentar, y voy solamente a leer no más tres resoluciones, una de las cuales yo voy a leer lo fundamental, que es una resolución, que lo fundamental dice que los partidos políticos, organizaciones, movimientos sociales y personalidades que suscribimos el presente llamamiento acordamos:

- Movilizar a la opinión pública mundial contra la campaña de descrédito y mentiras que adelanta el Departamento de Estado y las grandes empresas de la comunicación contra la Revolución Bolivariana.

- Concretar la solidaridad con la Revolución Bolivariana y el Comandante Hugo Chávez Frías realizando un conjunto de actividades y eventos para difundir los logros políticos, económicos, sociales, culturales y ambientales del proceso de inclusión y dignificación del pueblo venezolano en la construcción del buen vivir de la Patria.

- Y alertar a la opinión pública mundial sobre el plan de la ultraderecha nacional e internacional dirigidos a desconocer los resultados electorales del 7 de octubre con el fin de desestabilizar al proceso democrático y revolucionario de Venezuela.

En resumen, nosotros y el Foro concretamos un plan de acción, de solidaridad de todos nuestros partidos, movimientos y organizaciones no solamente para respaldar la campaña sino también para sustentar la victoria y derrotar la derecha.

Y yo voy a citar dos cosas de diez, son diez, pero por economía de tiempo voy a citar dos: la primera es convocar y realizar un día de solidaridad mundial con la Revolución Bolivariana y el comandante Hugo Chávez Frías el próximo martes 24 de Julio, 229 aniversario del natalicio del Libertador Simón Bolívar, en consecuencia se realizará en todas las capitales del planeta y otras ciudades actos, mitines, ruedas de prensa, ofrendas florales al Libertador Simón Bolívar.

Y en segundo lugar, entre las diez hay otra que es muy interesante que nosotros vamos a realizar, y una fecha que el presidente Hugo Chávez va a definir en el mes de agosto un twitazo mundial con Chávez...

Y hablando de Internet, paso a leer la segunda resolución que me cabe leer acá, que es muy corta, pero que espero que todos ustedes estén listos con nosotros: “Los movimientos y partidos políticos reunidos en el XVIII Foro de Sao Paulo, reivindicamos el derecho universal a la libre información y respaldamos y apreciamos la protección que brinda el Ecuador a Julian Assange, fundador de Wikileaks, en su embajada en Londres. Pedimos al gobierno del Ecuador le conceda el asilo político al señor Assange para salvar su vida y su libertad.”

Y para el final, yo hice una broma con el compañero Chávez que dice que en una hora yo retornaba a la mesa, porque me queda leer la declaración final, que como saben

ustedes cuando se reúne la izquierda para hacer declaraciones son largas, entonces les pido paciencia, voy a leer despacio y buena suerte a todos nosotros.